
会議名 第2次みよし市総合計画策定に伴う地区まちづくり懇談会（天王地区）

日　時 平成29年6月18日（日）　午前10時～11時30分

場　所 新屋児童館遊戯室

出席者

（市長）小野田賢治
（政策推進部長）増岡総一郎、（政策推進部参事）佐藤正美、（総務部長）原田清明、
（市民協働部長）柴田修、（福祉部長）小野田朗、（子育て健康部長）近藤正敏、
（環境経済部長）廣戸伸行、（都市建設部長）宇野勉、（教育部参事）吉澤通記

（事務局）政策推進部　溝口次長
　　　　　　企画政策課　竹内課長、近藤副主幹、三浦主任主査

（参加者数）55名

次　第

１　あいさつ（市長）
２　議題
（１）第2次みよし市総合計画の策定について
（２）第2次みよし市総合計画の策定にむけての意見提案
３　あいさつ（お礼のあいさつ・市長）

会　議　録

１あいさつ（市長）

№ 行政区・性別 意　見　等

弥栄地区に50年住んでいる。この辺りは建ぺい率30％、容積率50％となっている。周辺地域
は建ぺい率60％、容積率100％であり、どうしたらこの地域の建ぺい率を60％、容積率を100％
としてもらえるのか示していただきたい。建ぺい率が30％ではなかなか難しい。道路の幅員に
も関係すると思う。
弥栄の畑がなくなり全て住宅になってしまった。弥栄神社とちょっとした「ちびっこ広場」しかな
くなっている。このような状況の中で、「緑豊かなまち」と言っても信用できない。
施設としては東山児童館、憩いの家があるが、実際にそこに止められる駐車場がない。近くの
土地をお借りしたりしている。100名が入れる場所がない。15年前は700世帯であったが現在は
1300世帯になっており、それだけ畑がなくなって住宅が増えたということである。このような状況
の中で、サンアートを借りるだけでなく、地域の中で100名以上が収容できるような施設が欲し
い。
伝法寺池跡がサンアートの駐車場に変わっているが、それくらいのスペースを提供していただ
いて、行政区の事業ができるような体制にしたいと思っている。

地区計画推進委員会がなくなってしまったのも、住民の反対があってと聞いている。だが、そ
のままでなく、市として都市計画の中で弥栄地区で建ぺい率を変えられないのはどこで、開発
により６ｍ道路ができたところは早く率を引き上げるようにするとか、まだできないのはどこで、こ
こはこの道が広くなったら広々とできるなどという、その辺りのことをはっきりと提示していただい
て、それを地区で検討するという方向に早くもっていっていただきたい。
まずは市から今回頓挫しているのをもう一度直すということで、提案もしていただきたい。

第2次みよし市総合計画策定に伴う地区まちづくり懇談会

　皆様おはようございます。市長の小野田賢治でございます。本日は第2次みよし市総合計画策定に伴
う地区まちづくり懇談会を開催しましたところ、公私共にご多用の中、たくさんの皆様にお越しいた
だき、誠にありがとうございます。日頃本市の行政に格別なるご理解、ご協力を賜りまして、この場
をお借りして心から感謝申上げます。
　さて、第2次みよし市総合計画は、平成31年度から平成50年度までの20年間の基本構想と、基本計画
10年間、3年ごとの実施計画を策定していく、大掛かりなものでございます。基本的な考え方につきま
しては、この後パワーポイントを使って説明いたしますが、今回の地区まちづくり懇談会において本
市や皆様の住んでみえる地区を将来どのようなまちにしていきたいかを、直接皆様からご意見やご提
言をお聞きして、新総合計画の基本構想、基本計画を作る参考にしたい、そして皆様と一緒になって
まちづくりを進めたい、という強い思いがございます。
　皆様の忌憚のないご意見・ご提言をいただきますようお願い申し上げまして、簡単ではございます
が挨拶とさせていただきます。本日はよろしくお願いいたします。

東山・男性1
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2 東山・男性

①東山児童館では、昨年も一昨年も延べ9,000人ほどの児童たちがさまざまな活動を行ってい
る。しかしながら、現状では非常に老朽化しており、狭い。個人的には何とか今のうちに建て替
えないと、この先もどんどん家が建って、ますます建て替えることが厳しくなるのではないかと
思っている。今の建物が震度いくつまでならもつが、南海トラフ地震などでは余震の段階で潰
れてしまう、など住民が本気で建て替えを考えるようなきっかけを市の方で示していただきた
い。
②外には「ちびっこ広場」などが充実しているが、室内施設が足りないので、きたよし・なかよ
し・みなよしの3つの地域の各地域に体育館や多目的ホールなど色んな使い方のできるものを
5年に一つずつ作っていただけると、15年で完成する。
子どもたちが室内で色々な活動ができると、現在は行政区単位で活動しているものが、きたよ
し、なかよし、みなよしともっと広い範囲で交流できるのではないか。

3 好住・男性
市民病院について、夜間に内科医がいない。他所の病院に行くように言われるが、高齢者に
とっては遠い病院に行くことは困難である。できれば夜間にも内科医を置いてほしい。

4 東山・男性

みよし市の憲章に「緑あふれる」という文言があるが、個人的な意見だが、果たして緑があふれ
るまちになっているのだろうか。以前勤務していた企業では、ある地域に工場進出をする際
に、市から森の中の工場であるべきとの指示を受けて植樹をした。みよし市においてもそういっ
た条件があるのかもしれないが、緑あふれるまちづくりとは、現実に植樹などの計画がされてい
るのか。

市としては、例えば工場を造るときには植樹を義務付けるなどはしていないのか。

5 東山・男性

海外からみよし市に転居して25年となるが、確かにみよし市は以前よりも大きな発展を遂げた。
道路整備、商業施設整備、人口も当時は3万人ほどだった。これから10年、20年先について、
何が必要か、何が足りないか考えたところ、高齢化社会に向けて高齢者が安全・安心に暮らせ
るまちづくりが必要と考える。例えば、老人ホームは、10年、20年後に入居したいと思ったとき
に年金ですぐに入れるだろうか。
みよし市内には温泉施設が1つもない。香嵐渓や豊田市、長久手市、日進市の温泉施設に
行っているが、みよし市内の温泉施設に入りたいとずっと考えている。お金を使うのは地元で
使うのが一番よい。

6
三好上・女

性

みよし市内に緑地があまり多くない。今回保田ヶ池公園が広くなり、そこをどうするのかは検討
されていることと思うが、総合計画のなかよし地区のまちづくり構想の中では、「水と緑に恵まれ
た三好公園を核として～」とあり、今後は保田ヶ池公園も位置付ける必要があるのではないか。

7 東山・男性

三好公園の地区に居住して40年ほどになる。資料p.15にある「水と緑を活かした遊歩道のネッ
トワーク」について、以前、東公園が計画されていたが、これは頓挫したのか、継続しているの
か。継続しているのであれば、老人憩いの家から三好公園への道が狭くなっているので、公園
整備に併せて道路整備も含めてきちんと計画を進めていただきたい。

8 好住・男性
市民病院にかかったときに、「かかりつけ医がいるなら、困ったときだけこちらに来院しないでほ
しい」、という医師の対応を受けた。このような医師に対して指導をしっかりしていただきたい。

9 東山・男性

みよし市の一番の良いところは三好池である。みよしには核となる観光地がないという話もある
が、三好池の桜をもっと有効に活用して市外から人が訪れる場所にしてほしい。
三好池の東公園の整備計画があるとのことだが、おそらく三好池の淵を整備するのだと思う。
地主との交渉の中で市が買い上げて整備するとのことだが、積極的に広大な東公園一帯の緑
地を芝生公園とすることで、近隣の市町から家族連れで訪れて、寝転がったり弁当を食べたり
するようになると思う。
三好公園の北側にも芝生公園があるが、こういった公園が東公園にもあればよい。都市計画
上で定められた都市公園の地区であるので、できれば将来にわたって残していきたい。今回
の総合計画の中で東公園の拡大を検討していただきたい。

10
三好上・女

性

先ほどから三好公園のことが話題に挙がっているが、周辺の桜の木は50年以上経つものも多
くあり、いつまでもつのか、今後どのように保全していくのか教えていただきたい。
桜にするのであればその間に何か新しい苗木を植えていかなければならない。
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11 新屋・男性

①健診率が非常に低い。予防が非常に大事だと思うので、もっと効果的なやり方をするべきで
あり、西三河で一番とか、全国的にPRできるような施設なり、方法なりを検討していただきた
い。
②市内の産業について、今後は人工知能（AI）の産業が盛んになってくると思う。みよしも教育
を含めて小さいときからその技能を身に付けるような工夫をしていくべきである。どこかに任せ
て、その一部を享受するのではなく、積極的な方策を練っていく必要があると思う。

12 新屋・男性

数少ない専業農家として、農業生産基盤について聞きたい。例えば、新屋地区の水田は、10
年から20年の計画があると思うが、市街化区域と調整区域の農地について意見を伺いたい。

区画整理がされていく中で、市街化農地をどこまで線引きするかということを伺いたい。どこま
での線引きが10年から20年後で始まるか。

自分の子どもも跡継ぎとして農業に従事する予定である。30年後も農地を残していけるような
方向性にしていけたらと思う。

13 東山・男性

東山地区では憩いの家まで遠いところで3km近くの距離がある。運転免許証を返納した高齢
者が、さんさんバスを利用することになる。高齢者のバス利用に対して、いきいきクラブの会員
証を提示することで無料にしたら利用者が増える。いきいきクラブの会員も増える。高齢者の健
康増進にもつながる。

14 新屋・男性

①高齢者の交通事故が非常に多いと認識している。名古屋市では高齢者が進んで運転免許
証を返納している。交通整備、環境整備が整っているからだと思う。みよし市については、高齢
者にとっては脆弱性がたくさんあると認識している。進んで返納できるよう、交通基盤の整備を
充実していただきたい。
②中心市街地では夜間、街灯が暗い。市街化は本当に進んでいるのか。近隣の日進市や長
久手市では市街化が進んでいて大きな幹線道路沿いには店舗が多数並んでおり利用しやす
い。みよし市でも主要な幹線道路沿いには大規模商業施設等を誘致できるような計画作りに
取り組んでいただきたい。
③昔は三好リッチランドがあり、三好公園には50ｍプールがあったが、現在はレジャー施設や
プールがないので、温水プールなどでよいので誰でも利用できるような施設を作ってほしい。

15 新屋・男性

子育てをしている立場からお願いしたい。きたよし、なかよし、みなよしと3つの地区に分かれて
おり、今ここに集まっているのは天王コミュニティの住民だが、ここに来られない行政区がある。
小学校区は天王学区だが、行政区は打越となり異なる。子ども会も、同じ小学校区の中でも地
域によって異なる子ども会に入っており、行政区のコミュニティ推進協議会で学校関連の話を
しようと思っても小学校区が違うので話ができない。こういった問題を解消する予定はあるのか
お聞きしたい。

16 東山・男性

行政区で話をするようにと言っても、行政区同士がお互いにこじれていては解決できない。コ
ミュニティは小学校単位だと市としては言っているので、同じ行政区で小学校区が違うというの
は、これはおかしいと思う。小学校区と行政区が違うのは、子どもがかわいそうだと思う。市が音
頭を取って変えていくべきである。それを市長の方からお願いしたい。

17 東山・男性

6年前に東山区長を務めていた。打越区長から住所は打越の区域になるが、186世帯が増える
ので東山地区に受け入れて欲しいと打診があり、市の担当課とも話をしたが、区長の力足らず
で現状のような区割りとなった。あれから時が経っているので、市のほうで再度音頭を取って検
討してほしい。

18 東山・男性

資料p.15「水と緑を活かした遊歩道ネットワーク」について、以前のみよし公園整備計画の中
で、水際で、遊歩道ができて、車道と歩道を分けるという案があった。非常に良い案だと個人
的には思っていた。私の自宅は、自動車で遊歩道を通らないと他の道に出られないところに立
地しており、ランナーや歩行者、自転車など遊歩道を利用する方々と自動車が危ない環境に
ある。車道と遊歩道を分ける計画があったが廃案になっている。ぜひ復活させてほしい。
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